

9/5  
2017年第1276号  
(毎月5、15、25日発行)

大阪府歯科保険医協会  
大阪府浪速区幸町1-2-33  
電話(06)6568-7731(代表)  
http://osk-net.org/  
●定価・年間10,000円 月1,000円  
●1977年5月23日第三種郵便物認可

# 保険で良い歯科医療の実現へ

## 9/28 東京・集会&宣伝に参加しよう



小澤力理事長が訴え

安倍政権の社会保障政策に歯止めをかけよう  
と、「保険で良い歯科医療を」全国連絡会は9月28日、東京で市民集会と街頭宣伝に取り組み。患者が安心して受診出来るよう歯科医療の改善を求めてアピールする。小澤力理事長が会員の参加を呼びかけている。

◇  
来月4月の医療・介護報酬の同時改定が目前に迫っています。安倍政権は、社会保障費の自然増をこれまでに約1・5兆円(2013〜17年度)も削減してきました。さらに18年度は自然増を6300億円と試算し、これを1300億円超削る見通しです。削減の最大のターゲットは、2018年の医療・介護の同時改定です。

「か強診」については、導入当初から疑問の声が多く、今回の保団連要求を取りまとめるにあたって、2回の協会討議をお願ひし、多くの意見が寄せられた。

「わなない」「物二価」が挙げられる。「か強診」の届出をした場合に算定できる項目としてエナメル質初期う蝕加算、SPT(Ⅱ)、訪問口腔リハの加算が新設された。これは、「か強診」以外の医療機関が算定できるエナメル質初期う蝕に対するF局、SPT(Ⅰ)、訪問口腔リハと治療内容

### 2018 診療報酬改定 視点



②  
「か強診」については、導入当初から疑問の声が多く、今回の保団連要求を取りまとめるにあたって、2回の協会討議をお願ひし、多くの意見が寄せられた。

「わなない」「物二価」が挙げられる。「か強診」の届出をした場合に算定できる項目としてエナメル質初期う蝕加算、SPT(Ⅱ)、訪問口腔リハの加算が新設された。これは、「か強診」以外の医療機関が算定できるエナメル質初期う蝕に対するF局、SPT(Ⅰ)、訪問口腔リハと治療内容

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「1 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「2 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「わなない」「物二価」が挙げられる。「か強診」の届出をした場合に算定できる項目としてエナメル質初期う蝕加算、SPT(Ⅱ)、訪問口腔リハの加算が新設された。これは、「か強診」以外の医療機関が算定できるエナメル質初期う蝕に対するF局、SPT(Ⅰ)、訪問口腔リハと治療内容

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「1 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「2 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「わなない」「物二価」が挙げられる。「か強診」の届出をした場合に算定できる項目としてエナメル質初期う蝕加算、SPT(Ⅱ)、訪問口腔リハの加算が新設された。これは、「か強診」以外の医療機関が算定できるエナメル質初期う蝕に対するF局、SPT(Ⅰ)、訪問口腔リハと治療内容

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「1 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「2 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「3 エナメル質初期う蝕に罹患している患者の場合に一本化した上で、外来または訪問診療における根面う蝕の患者に対する管理にも適応を拡大し、月1回の算定とする。「SPT」は、歯周基本治療終了後に移行した

「1 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「2 歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

### 案内 交通費支給/家族・スタッフも

2017年9月28日(木) 午後0時30分～4時  
①『「保険で良い歯科医療の実現めざす」9.28市民集会』午後0時30分～午後1時30分  
於：憲政記念会館講堂 (国会議事堂前駅すぐ)  
②街頭宣伝 午後3時～4時  
於：有楽町マリオン前の歩道 (有楽町駅すぐ)  
※①と②の両方に参加できる方(家族・スタッフも参加可)  
東京～新大阪間往復新幹線チケットを支給。  
申し込みは協会06-6568-7731まで



講演する鳥畑氏

維新府政・市政が進める夢洲へのカジノ誘致の問題点を学ぼうと、協会は8月20日、2017サマーセミナーをM&Dホールで開催した。静岡大学の鳥畑与一氏が講演し、「IR(統合型リゾート)は地域経済を破壊する最悪のカジノだ」と警鐘を鳴らした。会員や市民ら40人が参加した。鳥畑氏は、「政府は刑法の賭博禁止規定を乗り越えるために、IR型の経済効果を口実にした」と指摘。カジノ解禁の背景には、縮小傾向にあるマカオやシンガポール市場に代わって、日本の大都市をマーケットにした米国籍カジノ資本の要求があると紹介し、「日本人の貯蓄を吸い上げるのが狙いだ」と述べた。

その上で、「推進派が示す経済効果は根拠がない」と語った鳥畑氏は、IR型カジノは、カジノの儲けを宿泊や食事などの料金サービスにまわして集客するビジネスモデルで、「地元経済から客を奪い地域社会を破壊する」と告発。大阪府が試算した夢洲IRの経済効果は、「シンガポールの事例を当てはめたにすぎず、根拠は眉唾もの」と批判した。雇用・税収が減少し、カジノ産業の収益も地域外に漏出するだけで、「大阪にとっても日本にとってもプラスになるか不明」と強調し、カジノ抜きで観光立国を目指すべきと締めくくった。

これまで歯科診療報酬が低く抑え続けられてきたことによる先生方の苦勞は、限界を超えています。これ以上の報酬削減は、日常診療において患者さんに提供する歯科医療の質を落とすまいと日夜懸命に努力されている歯科医師に対する診療妨害以外の何物でもありません。歯科診療報酬の引き下げを許すことには

「保険で良い歯科」署名を国会に届け、「患者さんの窓口負担引き下げ」「歯科診療報酬の引き上げ」を実現したいと考えています。皆さんの積極的なご参加をお待ちしています。

「IR型は最悪のカジノ」  
鳥畑与一 静岡大学教授が講演  
2017サマーセミナー

**今号に同封**

2018年度診療報酬・介護報酬改定に向けた保団連要求

診療報酬引き上げ・窓口負担軽減院長署名にご協力ください

2018年度診療報酬・介護報酬改定に向けた保団連要求パンフ

**協会直通番号のご案内**  
保険請求のご相談や年金・休業保障制度のお問い合わせは直通番号をご利用ください。  
社保研究部 06-6568-7467  
共済部 06-6568-7438

**「か強診」での保団連要求のポイント**

- 「初期う蝕」はF局に一本化し、根面う蝕の患者にも適応を拡大し、月1回の算定とする。
- 「SPT」は歯周基本治療終了後に移行した場合を「SPTⅠ」、歯周外科手術から移行した場合を「SPTⅡ」とし、月1回の算定とする。

「対話のための対話は意味がない」と対話を否定する日本政府の発言は、対話による解決を模索する国際社会の動きに遅れを取っている。

**歯界**  
北朝鮮のミサイルの脅威に反応した中国は近辺の中国や日本ではなく太平洋を隔てた大国アメリカだ。アメリカは、これ以上の核実験やミサイル発射などの挑発行為を停止することを条件に、「米国は北朝鮮と交渉する意思がある」と表明した。これまで、「非核化の意思と行動を示すこと」が対話の条件だったが、そのハードルを下げた。相互に攻撃的姿勢を抑制する合理的な態度だ。